

垂井町 学校支援だより



垂井町教育委員会 生涯学習課



4月から夏休みまでに、昨年同様に多くの方々が学校の教育活動を支援していただきました。様々な体験活動や学習を通して、新たな知識や発見があったり、地域の伝統文化の素晴らしさに気づき、担い手としての自覚を深めると同時に、関わってくださった方への憧れや感謝の気持ちを抱いたりする児童生徒の姿が見られました。地域の児童生徒の育成のために取り組み、支援していただいていたことの一部を紹介させていただきます。

各 学 校 の 活 動 の 紹 介

垂井小学校

6月10日(月)、4年生が伊藤充人さんを講師に招き、大垣土木事務所のご協力のもと、相川のカワゲラウォッチングを行いました。

児童からは、「石のうらに、いろいろな生き物がいて楽しかった。」「きれいな水に住んでいる生き物がいてびっくりした。」「相川を大切にしたいと思った。」という感想が聞けました。

講師の先生は、川の環境に興味をもってもらえて嬉しいと言われました。

カワゲラウォッチング

(総合的な学習の時間)

調べる
相川の透明度を



(カワゲラ採取)



宮代小学校

木曜日に山田邦雄さん

をお招きして、サイエンスクラブを指導していただいています。6月13日(木)は、「いろいろなものを回してみよう」という課題で、授業が行われました。先生は、「不思議だなと思ったり、もっと調べてみたいという気持ちになったりしたら、嬉しいね。」と試してみえました。当日、児童からは「磁石は、東西に転がるけど、南北は回りにくい。」「回っている内に模様や色が変わっていく。」などと、たくさん不思議を見つけました。

サイエンスクラブ

(先生のお話)



(回す実験中)



表佐小学校

5・6年生の委員会の時間に、伝統づくり委員会では、表佐太鼓踊りの練習をおこなっています。

6月5日(水)の委員会の時間には、表佐太鼓踊り保存会の方6名から、ご指導を受けました。

采(ざい)に取り組んでいる女子児童は、「肩と腕がパンパンになるけど、楽しい。」、太鼓に取り組んでいる男子児童は、「大人になったら大きい太鼓で踊りたい。」とっていました。また、「地域の方とふれ合えて嬉しい。」と言う児童もいました。

伝統づくり委員会

(委員会の時間)



(表佐太鼓踊りの練習)

合原小学校

5月2日(木)の1・2年生の国語科の授業に、ぼけっと(読み聞かせボランティア)さんを招いて、ペープサート(紙人形劇)や大きな絵本等を使用した本の読み聞かせをしていただきました。

児童からは、「紙芝居みたいで楽しかった。」「読んでもらった本を借りたい。」などの感想が聞けました。ぼけっとさんからは、「子どもたちが、楽しく見てくれて嬉しい。」「またよんでください。」と聞いていただきました。

本に親しもう

(国語科の授業)



(大きな絵本での読み聞かせ)



(ぼけっとさんとの交流)

府中小学校

6月6日(木)に、北村 徹さん・戸倉智実さんなどホタルを育てる会の方々とモリアオガエルの里の大内武司さんらによる授業が行われました。

ゲンジボタルの一生を学んだ後は、実際に触ってみたりしました。また、悪天候により現地での観察できなかったモリアオガエルについても説明を聞きました。興味津々に講師の話の聞き、自然を守ることの大切さを学びました。

(総合的な学習の時間)
ゲンジボタルのミニ鑑賞会
モリアオガエルの説明会



(ゲンジボタルの説明と観察) (モリアオガエルの説明)

岩手小学校

7月10日(水)に4年生の親子教室で、桐山由美子さんを講師に招いて、情報モラル教室を行いました。

子どもたちは、「インターネットを使うときはルールを守ろうと思った。」「親に相談しなければならないことがあると分かった。」と言っていました。保護者の方も「親子で聞けて良かった。」「分かりやすく教えていただいてありがたかった。」と言われました。今と未来の自分を守るための大切な授業でした。

(親子教室)
情報モラル教室



東小学校

6月19日(水)のクラブの時間に、踊りクラブの児童たちは、垂井東楽踊会の皆さんに「松坂踊り(綾戸名所の唄)」を指導していただきました。4・5・6年生の8名は、この時間を大変楽しみにしていて、「8月3日の盆踊り大会では、浴衣を着て踊りたい。」と言っていました。指導していただいている皆さんからは、「子どもたちが、一生懸命取り組んでくれて嬉しいし、子どもたちとふれ合え、元気をもらっている。」とお言葉をいただきました。顧問の先生は、「熱心に指導し、準備等もしていただき、ありがたい。地域の方とふれ合う良い機会になっています。」と話されました。

(クラブの時間)
松坂踊り



(踊りの振り付け確認練習) (太鼓や笛に合わせて踊る)

不破中学校

弓道部は、毎週土曜日の部活動の時間と毎週日曜日の保護者クラブの時間、共に8時から12時まで、南宮大社弓道場で練習をしています。

指導者として、川瀬桂一郎さん、先納利典さん、河合貴正さん、國枝 薫さん、万田真樹さん、根津直美さんの6名を中心に多くの方々にお世話になっています。

指導者のみなさんは、社会人になってからも自己研鑽に努めている方ばかりで、専門的な技術や体配(所作)を丁寧に教えていただけます。

生徒たちは、指導者の人柄にあこがれや尊敬の念をもち、弓道の技術を高めることができることに感謝の気持ちをもって練習に励んでいます。

弓道部の指導



北中学校

あおば学級の生徒6名が、あおば学級農園の世話をしています。その農園の畑づくりのご指導を、府中地域農地・水保全会の高木芳彦さんに行っていただいています。生徒たちは、「野菜の世話の仕方を分かりやすく教えていただけた。」「野菜が大きく生長し、実るのが楽しみです。」という感想を述べています。

また、高木さんからは、「話をしっかり聞き、丁寧に作業する姿が素晴らしい。」というお言葉をいただきました。

畑づくりの指導



(高木さんの説明を聞いています)